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El Obispo de la diócesis bendijo el remodelado Centro de Día de Atención e Inclusión Social 

"Gabriel Vázquez Seijas" en la sede de Cáritas 

Componentes de la gran familia de Cáritas,  autoridades e invitados al acto de bendición del 

Centro "Gabriel Vázquez Seijas" se daban cita en las inmediaciones de la sede de Cáritas 

Diocesana de Mondoñedo-Ferrol, a las 18h del pasado martes 2 de mayo.  

Voluntarios, representantes de las Cáritas Parroquiales y otros componentes de la gran 

familia de Cáritas junto con el Conselleiro de Política  Social, José Manuel Rey Varela; la  

Diputada Provincial, Ánxela Franco; el Director Xeral de Inclusión Social del Consorcio Galego, 

Arturo Parrado Puente; la Coordinadora de Inclusión Social, Reyes Caridad Peña; concejales 

del partido Popular de Ferrol y otras autoridades , comparecieron en un acto en el que 

reinaba la expectación y la ilusión por ver el nuevo Centro de Atención e Inclusión Social tras 

las obras del antiguo centro que venía funcionando desde el año 2000.   

 Josefina Rebés. Directora de Cáritas   

Tras la bendición del centro por el obispo de la diócesis Luis Ángel de las Heras Berzal y el 

delegado episcopal Alfonso Gil, la directora de Cáritas Josefina Rebés, agradeció a todos su 

presencia en un día tan importante para  la familia de Cáritas , para continuar reflexionando  

sobre las personas sin hogar y las necesidades de dichas personas a las que una entidad 

como Cáritas debe responder, para señalar que " la respuesta  nos invita a soñar como 

posible lo que hoy parece imposible: que toda persona viva con dignidad en un hogar 

propio, en paz y permanente. Tal y como recoge la Declaración de los Derechos Humanos. Y 

así reconociendo que las personas en situación de sin hogar, son ante todo personas, seres 

humanos con plena dignidad. Hoy os presentamos el CENTRO DE DÍA DE ATENCIÓN E 

INCLUSIÓN SOCIAL “GABRIEL VÁZQUEZ SEIJAS” con el objetivo de acoger y acompañar a 

estas personas. Finalizó deseando que la vida que se construya en el centro, de respuesta a 

las necesidades de las personas sin hogar y animando a los presentes a que" tengamos 

siempre presentes las palabras del papa Francisco:  

- Hoy, cuando hablamos de exclusión, vienen rápido a la mente personas concretas; no cosas 

inútiles, sino personas valiosas. 

La persona humana, colocada por Dios en la cumbre de la creación, es a menudo descartada, 

porque se prefieren las cosas que pasan- .  

 

Luis Ángel de las Heras. Obispo de MondoñedoFerrol  

Tras la intervención de la directora tomó la palabra el obispo Luis Ángel de las Heras . En su 

alocución dijo que era momento de visibilizar y agradecer a las personas que también habían 

colaborado con sus ayudas a hacer posible el centro desde el anonimato , " hay que visibilizar 

a las personas que no aparecen  en ninguna placa,  no aparecen en ningún sitio, porque son 

personas que dan hasta lo que no tienen para sean posibles estos proyectos. Porque este 

lugar se va a convertir en lugar de encuentro y cercanía para aquellos que lo necesiten  y aquí 

van a tener , desayunos, duchas, pero sobre todo van a necesitar una cara amble que los 

acoja, alguien que los abrace, alguien que los acompañe y que les haga sentir personas 

dignas, porque eso lo necesitamos todos y eso es de justicia y el Dios de Jesucristo es lo que 

nos invita a hacer a todos" . También y refiriéndose el centro de Inclusión señaló que era " un 
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centro en el que priman los cristales para dar luz, para que haya  transparencia y visibilidad , 

lo que es un modo de ser acogedores . Es bueno que haya luz para que los que pasen por el 

centro se sientan todos acogidos. Nosotros a veces pensamos, que los que no hemos tenido 

que vivir en la calle, somos los que tenemos que acoger y sin embargo nosotros somos muy 

bien acogidos por los que viven sin hogar, que están en la calle, porque  ellos son los que a 

veces nos acogen a nosotros y nos hacen vivir más profunda y dignamente".   

 

Ánxela Franco. Diputada provincial 

Tras la intervención del obispo, la Diputada Provincial y responsable de Servicios Sociales, 

Ánxela Franco  se dirigió a los presentes, señalando que lo que más le gustaba del centro era 

que en él se utilizaban palabras como "dignidade, que era imprescindible", para continuar 

dando las gracias a las organizaciones  que están realizando actividades que son obligación de 

las administraciones, pero que según dijo, "debemos de estar haciendo algo mal,  cuando 

seguimos necesitando de vuestro impulso" 

También  aludiendo a una máxima que hacía suya, dijo " cuando  estás en política  tienes que 

tener presente  que debes de tratar al prójimo como a ti mismo y con ese principio de vida no 

se necesitan mucho más" . Por último,  refiriéndose a los participantes del centro, dijo que 

"había que luchar entre todos para que la estancia en el mismo no sea un compartimento 

estanco,  tiene que ser una fase  para volver a la inclusión social, para que la gente que 

puntualmente lo necesite,  no se quede aquí y pueda incorporarse a la vida , para que no piense 

que no hay un día de mañana. Entre todos tenemos que darle ese abrazo, ese ánimo, porque 

esta sociedad  decide apostar por el bien de todos"   

José Manuel Rey Varela. Conselleiro de Política Social. 

José Manuel Rey Varela, Conselleiro de Acción Social de la Xunta de Galicia, recordó su 

compromiso con Cáritas y su Centro de Día desde su etapa como Alcalde de Ferrol, cuando 

consciente de que la ciudad carecía de un centro de Inclusión se comprometió con la directora 

Josefina Rebés y el delegado episcopal Alfonso Gil , a hacer realidad el centro de inclusión. 

Señaló que "las circunstancias y oportunidades a veces ayudan",  y una de las primeras visitas 

que recibió como Conselleiro fue la de Fina Rebés para tratar de poner en marcha el primer 

centro de Inclusión. 

 Añadió también que era un día muy especial porque visitaba "el primer centro de Inclusión de 

la ciudad de Ferrol ". Para continuar diciendo que con la creación de la Consellería de Acción 

Social, los fondos destinados a inclusión habían aumentado un 81%  y la ayuda que se 

consiguió para el centro de Ferrol había sido de 150.000 euros. Dijo también que "ni la ayuda 

política ni la económica eran lo más importante, sino que lo más importante para ayudar a los 

demás son los profesionales que trabajan los 365 días del año y los voluntarios que llegan a 

todas las parroquias de Mondoñedo-Ferrol, para dar lo que no tiene precio,  que es su tiempo, 

apoyo y solidaridad a quien lo necesita. Ese es el compromiso de la personas y el compromiso 

del Conselleiro de Política Social, en este caso doblemente satisfecho, porque estamos 

cumpliendo uno de los objetivos más importantes que es por una parte, ayudar a quien más lo 

necesita y por otra ayudar a Ferrol que también lo necesita y que desde la Xunta de Galicia 

tenemos que seguir ayudando en la medida de nuestras posibilidades".  
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Obras de remodelación del Centro de Día e Inclusión Social  

Las obras de reforma se acometieron para adecuarlo a las condiciones requeridas en la 

actualidad como ascensores, rampas y otros servicios para personas de movilidad reducida. 

También se adoptaron las condiciones de seguridad requeridas en la actualidad.  

En concreto y desde el mes de agosto de 2016 se han venido realizando obras que 

consistieron en la instalación de un ascensor, habilitación de los sótanos en donde se 

ubicaban   los servicios de duchas, ropero y aulas de costura, y habilitación de la planta en 

donde se encuentran la cocina, comedor y otros servicios de estar.  

Aulas de informática para entre 12 y 15 alumnos, aula de servicios múltiples, 3 puntos de 

acceso a internet para uso de los participantes y varios espacios de acogida y acompañamiento 

fueron mostrados al público como parte de la primera fase de unas obras, que se llevaron a 

cabo gracias a una subvención convocada por la Consellería de Política Social de la Xunta de 

Galicia para entidades de iniciativa social para la promoción de actuaciones de servicios 

sociales comunitarios e inclusión social para los años 2016 y 2017, y que está cofinanciada 

parcialmente por el Fondo Social Europeo y por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional. 

 

Dicha actuación se enmarca dentro del Programa Operativo del Fondo Europeo de Desarrollo 

Regional FEDER o FSE Galicia 2014-2020, en su objetivo de "Promover la inclusión social y 

luchar contra la pobreza y cualquier forma de discriminación". 

 

 


